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人大代表和政协委员来到凤凰苑小区向居民了解情况。人大代表和政协委员来到凤凰苑小区向居民了解情况。

市人大代表、政协委员到小区现场查看

督促政府尽快明确“凤凰苑”归属
居民：凤凰苑小区找到娘家没？我们听说晚报一直追踪报道凤凰苑

小区的记者这次上两会了，专门跑到报社打听最新消息，并请代表、委员
关注我们的小区，问问1000多户居民何时不再是“没娘的孩子”。

前段时间经晚报等媒体报道，部分证件还有人办理，最近又开始没人
管了。办个事开个证明什么的，我头皮都发麻，因为不知道找谁。

[

我
来
提
问]

昨日10时，带着凤凰苑居民的委托，记者
见到了市人大代表武明霞和市政协委员牛雷
莉，转达了市民的想法。下午 3时 30分，武明
霞、牛雷莉一起来到凤凰苑小区实地查看。去
年 12月 21日，武明霞代表和牛雷莉委员在见
到本报关于凤凰苑的报道后，就曾主动给记者
打来电话，表示要帮凤凰苑找“管家”，并一直
致力于协调解决这个问题。

“这么大的小区，竟然没有人管，真是不可
思议。”刚走进小区，牛雷莉委员就发出这样的
感慨，“还是相关部门不作为，效率低下。”

见到市人大代表、政协委员来到小区，小
区居民张海传主动反映：“我是 15号楼的居

民。户口在登封，买市区的房子就是为了成为
市里人，没想到，户口一直迁不过来，不仅办不
成社保、医保，而且孩子也没有学上，只得跑到
惠济区的十二中上学。大儿子由于一直没有
市区户口，也没有找到工作。”

而据物业人员介绍，自从1月14日市民政
局调查组进小区征求意见后，他们再没有见到
相关部门的动静。目前，居民的一切手续还是
无处办理，“之前委托的两边办事处分别代办
的证件，现在也都不给办理了”。

武明霞代表、牛雷莉委员现场向居民表
示，她们将充分行使职责，积极协调，督促政府
尽快明确小区归属。

代表委员走进小区
“我们将充分行使职责，积极协调”

“令人遗憾，将近两个月过去了，我并没有
得到小区到底归属于哪个区管的消息。所以，
我就写了一个建议，督促政府相关部门尽快明
确小区的归属。”武明霞代表告诉记者。

在这份《关于请市政府尽快组织人员彻底
解决我市“飞地”现状，减少矛盾，促进社会和
谐建设》的建议中，武明霞代表建议：“为彻底
解决‘飞地’问题，避免凤凰苑小区无人管理问
题的再现，建议市政府尽快召开相关部门联席

会议，彻底将‘飞地’按所在区土地的状况，明
确在哪个区的地就归哪个区管辖，以促进社会
稳定和谐。”

牛雷莉委员表示，下一步，她也将就此问
题提交提案，督促相关部门抓紧解决。“群众利
益无小事，希望政府相关部门能够换位思考，
能够对群众的困难感同身受，提高办事效率，
平衡利益格局，彻底解决凤凰苑无人管的问
题，并逐步解决我市‘飞地’的一系列问题。”

据了解，我市城区“飞地”的产生，主要是由
于历史原因造成的，共4处，约1061亩。主要是：

1.金水区在管城区“飞地”（属于凤凰台办
事处），约573亩，包括凤凰苑小区约80亩、聚
闲山庄约45亩，白庄五金水暖市场约100亩、
张庄来发仓库约50亩、王庄安置小区约97亩、
凤凰台汽配仓库约5亩、女儿村约16亩、凤凰
南花园小区约100亩、金星货运仓库约80亩；

2.金水区在中原区“飞地”（属南阳新村岳

寨村）约168亩；
3.二七区在中原区“飞地”（属西陈庄）约

60亩；
4.惠济区在金水区“飞地”（属小杜庄）约

260亩。
这些现存“飞地”中，有的已经开发成小

区，如凤凰苑小区、春萌雅居小区（属西陈庄的
部分土地）；有的正在开发，如小杜庄的部分土
地；其余“飞地”基本还未开发，属集体土地。

代表委员建议
群众利益无小事，彻底解决我市“飞地”问题

我市城区还有4处“飞地”>>>延伸阅读

凤凰苑小区位于未来路与石化路交叉
口向南路东，占地 100余亩，共有居民楼 22
栋，居民千余户，3000多人。由于这个小区
正好在金水、管城两区交界处，结果成了两
个区都不管的尴尬地带。

居民办户口、办社保、开证明不知道该
去找谁。

两区街道办：“不管”有理由
采访中，管城区航海东路办事处副主任

许曼说，凤凰台有史以来就属于金水区。她
还出示了一份资料，在这份时间为“2009年
5月26日”，发给管城区民政局的《航海路街
道办事处勘界情况说明》中，其中第二条写
着：“凤凰苑原土地属于凤凰台土地，为开发
商开发房屋，自房屋开发至今的税收、卫生
等我办均未管理，我办认为凤凰苑为原凤凰
台土地，现应归金水区管理。”

在金水区凤凰台街道办事处党工委书
记许忠看来，此处界定不明显，凤凰苑小区
所占的地原来属于凤凰台村，归金水区管，
但凤凰台村将地卖给了一家公司，“成了社
会地，就不归我们管了，它现在归哪里管，还

得由上级部门下文。”

市政府协调多次，仍未明确
自本报报道了凤凰苑小区“没人要”后，

市政府协调了多次，但协商都没有结果。同
时，市民政局还专门成立了由金水区、管城
区组成的调查组深入凤凰苑小区调查。调
查中，居民们说，只要有人管，不管是谁他们
都高兴。截止到目前，凤凰苑的归属问题仍
没有明确。

本报报道记录
一、去年12月18日A19版《郑州出了个

“没人要”的小区》；
二、去年12月19日A06版《 本报协调，

凤凰苑千户居民办上医保》；
三、去年12月22日A12版《人大代表、

政协委员帮凤凰苑找管家》；
四、去年12月25日A12版《凤凰苑归谁

管？市政府近期开协调会》；
五、今年 1 月 9 日 A15 版《市政府协调

首次协商没成果，下周再开协调会》；
六、今年1月15日A18版《 民政局调查

组进小区征求意见》。
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